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Gemeinderat Aschheim 

 

  
Herrn 1. Bürgermeister Thomas Glashauser  
Saturnstr. 48   

85609 Aschheim   

 
 

 
 
 
- 

  Unser Zeichen 
 

Aschheim, 08.06.2020 

Antrag: Artenschutz auf gemeindlichen Grünflächen (Kreiselbepflanzung und Grün-
pflege durch den Bauhof) 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Glashauser, 
sehr geehrte Gemeinderatskolleg*innen, 
 
als Gemeinderatsmitglieder der SPD Aschheim / Dornach stellen wir folgenden  
 
 

Antrag 
 
Der Gemeinderat möge beschließen: 
 
1. Die gemeindlichen Kreisel werden nicht allein mit saisonalen Blütenpflanzen, sondern 

mit heimischen Stauden/Gräsern, im Optimalfall in Ganzjahresbepflanzung, versehen. 
Zudem wird geprüft, ob auf den Flächen Insektenhotels aufgestellt werden können.  

 
2. Der Bauhof wird beauftragt, die aktuelle Pflegepraxis im gesamten Gemeindegebiet mit 

Blick auf das Ziel zu überprüfen, für Tiere und Insekten Lebensräume und zugleich ein 
ansprechendes Ortsbild zu erhalten, und dem Gemeinderat Optimierungsvorschläge zu 
unterbreiten. 

 
 
Begründung: 
 
Das Volksbegehren „Artenvielfalt“ haben in Bayern ca. 1,7 Mio. Menschen unterzeichnet. In 
der Gemeinde Aschheim gehen inzwischen gerade Landwirtinnen und Landwirte mit gutem 
Beispiel voran und schaffen durch die Einrichtung von Blühwiesen Lebensraum für Insek-
ten. Ein besserer Artenschutz kann jedoch nicht nur die Landwirtschaft in die Pflicht neh-
men, sondern stellt eine gesamtgesellschaftliche Aufgabe dar.  
 
Gerade die gemeindlichen Kreisverkehre sind zwar gegenwärtig sehr ansprechend be-
pflanzt und gepflegt, bieten jedoch als nicht betretbare Flächen besonderes Potenzial, um 
durch ganzjährig größtenteils unberührte Bepflanzung geschützten Lebensraum für Insek-
ten zu schaffen.  

SPD Aschheim / Dornach im Gemeinderat 
Ingrid Lenz-Aktaş, Andreas Bichler 

Tel.: 0176 538 71 764 / 0170 340 0924 
E-Mail: ingrid.lenz-aktas@spd-aschheim.de /  

andreas.bichler@spd-aschheim.de 
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Der Artenschutz erfordert zudem ggf. eine Anpassung der Grünpflege des Bauhofs. Wir 
vertrauen hier aber der Erfahrung der Bauhofmitarbeiter*innen und möchten zunächst ei-
nen Überblick gewinnen, ob und wo Optimierungspotenziale hinsichtlich artgerechter Pfle-
gepraxis liegen. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Gez.          Gez. 
 
 
Ingrid Lenz-Aktaş        Andreas Bichler 
 
 
 


